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香港文匯報訊 據新華社報道，3月29日，中
共中央政治局常委、國務院總理李強在海南調
研。他強調，要堅持以習近平新時代中國特色社
會主義思想為指導，深入貫徹黨的二十大精神，
堅持改革開放，高質量高標準建設海南自由貿易
港，踐行以人民為中心的發展思想，用心用情用
力做好養老、醫療等民生工作，提高人民生活品
質。
李強首先來到海口新海港客運樞紐項目現場，
聽取封關運作項目進展情況等匯報。他強調，建
設海南自由貿易港，是習近平總書記親自謀劃、
親自部署、親自推動的改革開放重大舉措。要認
真貫徹習近平總書記重要指示批示精神，增強責
任感、緊迫感，突出制度集成創新，穩步擴大制

度型開放，加快建設具有世界影響力的中國特色
自由貿易港。李強指出，只有管得住才能放得
開，要推進軟硬件建設，深入開展「一線放開、
二線管住」壓力測試，運用人工智能、大數據、
物聯網等信息技術和手段，大力提升智慧高效協
同監管能力，為2025年底全島封關運作打下堅實
基礎。

積極探索社區嵌入式養老服務
李強隨後來到華邦美好家園（海口）孝慈苑，
了解海南省養老事業發展和養老機構運營情況。
他強調，要實施積極應對人口老齡化國家戰略，
加強養老服務保障。居家養老是我國最主要的養
老形式，要圍繞老年人所盼所願，積極探索社區

嵌入式養老服務，完善服務設施，解決好老年人
吃飯、就醫等需求。要樹立積極老齡觀，分層分
類做好養老服務，讓高齡失能老人老有所養，讓
低齡健康老人老有所為、發揮餘熱。李強走進老
年活動室、養老居室，與老人們親切交談，祝願
他們健康、樂觀、長壽，生活越過越好。在與養
老機構負責人和護理人員交流時，他指出養老需
要一批職業化專業化人才，要學習借鑒國際先進
經驗，加強技能培訓，提高標準化服務水平。

完善異地就醫直接結算機制
在海南省中醫院江東院區，李強聽取海南省醫

療生發展、異地就醫報銷和中醫院情況等匯
報。他強調，要加強醫療生服務體系建設，推

動優質醫療資源下沉，完善異地就醫直接結算機
制，推進區域醫療中心建設，讓群眾享受到更便
利更實惠的醫療服務。李強察看了黎族醫藥門
診，與當地中醫專家交談。他說，包括黎醫黎藥
在內的中醫藥是中華民族的瑰寶，要堅持傳承創
新、開放包容、中西結合，充分發揮中醫藥防病
治病的獨特優勢和作用。李強指出，三年來廣大
醫務人員為抗擊新冠疫情付出了巨大努力、作出
了特殊貢獻，向大家表示衷心感謝。
李強充分肯定海南經濟社會發展取得的成就，

希望海南深入貫徹習近平總書記關於海南工作的
重要指示精神，譜寫改革開放和現代化建設新篇
章。
吳政隆陪同調研。

李強在海南調研：高質量高標準建設海南自貿港

中國高水平開放給外資更大發展空間
中德（深圳）經濟論壇開幕 在華德企冀續深耕多個新興領域

據悉，本次論壇緊扣「創新」「合作」兩個關鍵
詞，圍繞新能源汽車、新材料、生物醫藥、智能

製造等重點戰略性新興產業領域，舉辦1個主論壇、4
個分論壇和1場項目對接會。值得一提的是，本次論壇
設置了「電子展板」，分產業領域收錄了參會企業的
項目對接需求以及深圳最新的產業政策、投資指南，
致力於打造常態化的項目對接平台。

擬與德教育機構合作培育創新人才
論壇上展示的五大重點合作項目中，歐德神思軟
件集團與深圳市正弦電氣股份有限公司、深圳市合
信自動化技術有限公司、茵塞普科技（深圳）有限
公司、深圳市大族機器人有限公司，在數控機床、
智能機械人、數字化工廠、基於工業雲的虛擬控制
技術等諸多領域開展了項目合作。深圳市英威騰光
伏科技有限公司、美茲消費電子有限公司、創維集
團有限公司將在光伏、家電等領域達成戰略合作，
加強貿易交流。

就人才培養方面，深圳技師學院與德國客尼技術教
育集團將圍繞德國雙元制人才培養及考試認證、中德
職業教育等領域展開全面合作，預計未來3年，將為深
圳培養超千名國際化創新技能技術人才。

拜耳：將更廣泛地布局大灣區
德國工商大會全球對外貿易首席執行官、董事會董

事Volker Treier在視頻致辭中表示，德國大中型企業
一直高度稱讚深圳的投資環境，2018年德國工商大會
成立了深圳創新中心，德中之間仍有很多合作機會。
「深圳在促進外貿發展和推動創新方面一直發揮着關
鍵作用。」
不少與會的德國企業表示，看好中國經濟平穩發

展，希望在多個新興領域繼續深耕，並抓住中國經濟
轉型帶來的新機遇。拜耳（中國）副總裁高勇透露，
拜耳關注在華的醫療健康、農業領域的機會，他指
出，隨着中國逐漸進入老齡化社會，拜耳致力將原創
藥物引進中國，力爭進入醫保、服務中國最廣泛的患

者需求，在農業領域，拜耳則將致力於農作物、種業
安全發展，為各國提供糧食解決方案。高勇表示，廣
東是中國經濟的重要引擎，粵港澳大灣區有良好的營
商環境、優良的經貿網絡、活躍的創新高地，拜耳此
前在廣州建有製藥廠，未來也將更廣泛地在大灣區布
局，相信中國更高水平的開放將給外資帶來更大的發
展空間。

半導體企：看好中國自動駕駛市場
英飛凌電源與傳感系統事業部大中華區副總裁陳志

豪表示，作為一家德國半導體企業，目前全球員工超
過5萬多人，其中包含了中國大陸、香港和台灣的大中
華區在其全球營銷中佔重要地位，過去幾年平均佔比
37%左右。他認為，大中華區擁有幾個非常重要的市
場，包括新能源車，家電出口等，中國的全球佔比非
常高，新能源發電中國連續兩年增長比例也很高。此
外，他表示，看好中國自動駕駛方面的市場，預計中
國的滲透率在未來十年有翻倍的增長。「智能網聯，

就是車和車、車和周邊的連接，中國在滲透率方面也
是非常高，這些高滲透率都依託於國內非常多的客戶
廠商。」
寶馬集團副總裁吳燕彥則表示，寶馬未來關注在中

國的數字化發展機會，也將在自動化駕駛領域推進研
究。她指，寶馬將繼續深耕中國市場，迎接中國經濟
轉型時期的挑戰和機遇。

中企：冀與德企加強智能製造等領域合作
出席論壇的中國企業也紛紛表示，希望加快走出去

的步伐，在智能製造等領域強化跟德國企業的合作。
創維集團創始人黃宏生表示，在製造業方面，中德有
很強的互補空間，「我們需要他的高端設備精密儀
器，包括一些上游的材料，他們也需要我們高效的供
應鏈，尤其是電子等產業的高效迭代」。他指，創維
也正在加大走出去的力度，尤其是在新能源汽車方
面，加大跟德國夥伴的合作，此外，創維去年開始還
通過德國工廠發展分布式光伏業務。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）29日，以「中德合作新起點 塑

造未來50年」為主題的中德（深圳）經濟論壇開幕。論壇積極推動深圳企

業和在華德資企業的項目需求對接，共挖掘合作意向需求128個，其中，主

論壇上集中展示了5個簽署的重點項目，涵蓋軟件信息、職業教育、增材製

造、新能源等領域。論壇吸引了博澤中國、保時捷、英飛凌等超100家德方

企業、機構和欣旺達、大族激光、新宙邦等超180家深圳企業參與，進一步

加強中德兩國經濟交流，促進中德企業在深合作共贏。寶馬、英飛凌、拜

爾等與會德國企業紛紛表示，看好中國未來經濟平穩發展，希望在多個新

興領域繼續深耕。

香港文匯報訊 據中新社報道，新華社29日發布
《美國在國內國際上實施任意拘押的事實真相》報
告。中國外交部發言人毛寧當天在例行記者會上應詢
表示，這份報告戳穿了美國在民主人權領域的虛偽面
目和雙重標準，奉勸美方正視並反省自身嚴重的民主
劣跡和人權問題，徹底摒棄將民主人權問題政治化的
行徑。
有記者提問：我們注意到3月29日新華社發布了
《美國在國內國際上實施任意拘押的事實真相》報
告，外交部網站進行轉載。請問發言人有何評論？
毛寧表示，這份報告值得一讀，因為它去偽存真，

用事實和數據說話，剝去了美國在任意拘押問題上的
偽裝，揭開了美國在國際國內大肆實施任意拘押的事
實真相。

美罔顧法律和國際條約義務
她介紹說，任意拘押是指個人未經正當程序和公平

審判的法律保護而被一國政府逮捕和拘留，或者個人
在沒有任何剝奪自由的法律依據的情況下被拘留，其
實質是「非法拘押」。免於任意拘押是聯合國《世界
人權宣言》規定的一項個人基本權利，也是國際人權

條約中的重要規定。
毛寧指出，來自世界各地和美國國內鐵一般的事實

表明，美國作為《世界人權宣言》起草國和最早通過
國際人權條約的國家之一，罔顧國內法律規定和國際
條約義務，任意實施拘押，對有關人員造成嚴重身體
和精神雙重傷害。
她表示，這份報告充分揭露了美國大搞「任意拘
押」並政治操弄「任意拘押」的斑斑劣跡，深入分析
其背後根深蒂固的種族主義痼疾和暴力主義政治文
化。報告顯示，美國一方面毫無依據地指責別國任意
拘押，另一方面卻對本國監獄裏司空見慣的酷刑虐待
絕口不提，不經審判就將人任意投入美國在全球各地
的「黑監獄」，這已成為美國踐踏法治、侵犯人權的
象徵。
毛寧說，這份報告戳穿了美國在民主人權領域的
虛偽面目和雙重標準，昭告世人，美國是不折不扣
的「任意拘押帝國」，也是當今世界上踐踏人權最
嚴重的國家。我們奉勸美方正視並反省自身嚴重的
民主劣跡和人權問題，徹底摒棄將民主人權問題政
治化的行徑，停止打着民主旗號干涉別國內政，停
止侵害各國人民的人權。

中方促美正視並反省自身民主劣跡和人權問題

香港文匯報訊（記者 任芳頡、趙一存 北京報
道）國家體育總局29日連發兩條反腐消息，中國
田徑協會主席于洪臣涉嫌嚴重違紀違法，目前正接
受中央紀委國家監委駐國家體育總局紀檢監察組和
湖北省監委審查調查；中超聯賽有限責任公司原總
經理董錚涉嫌嚴重違法，目前正接受中央紀委國家
監委駐國家體育總局紀檢監察組和湖北省監委監察
調查。上周，王小平、黃松陸續被查，從去年李鐵
被查開始，4個月時間中國足協原有和現有官員至
少有8人正接受相關調查。
公開資料顯示，于洪臣2022年12月當選中國田
徑協會主席，此前曾在中國足協任職多年。2010
年2月，于洪臣出任足球運動管理中心副主任，
同年擔任中超公司董事長。2012年2月出任中國
足協副主席，2016年曾名列里約熱內盧奧運會中
國奧運代表團足球項目領隊名單。2017年于洪臣
離開足協，前往國家體育總局田管中心任黨委書

記、主任。
香港文匯報記者梳理發現，自去年中國男足原主

帥李鐵因涉嫌嚴重違紀違法被查開始，中國足協原
有和現有官員已有8人正在接受相關調查。
3月27日，中共中央政治局常委、中央巡視工作
領導小組組長李希在全國巡視工作會議上強調，對
國家體育總局開展機動巡視，要聚焦履行黨的領導
職能責任、貫徹落實體育強國建設重大決策部署情
況，深入查找、推動解決體育領域特別是足球領域
腐敗問題和深層次體制機制問題，為建設體育強國
提供有力保障。
本月12日全國兩會的「部長通道」上，國家體
育總局局長高志丹回應足球相關問題時也曾表示，
要以猛藥去疴、重典治亂的決心，堅決打擊、嚴厲
懲處足球和其他領域的腐敗和假賭黑問題，正風肅
紀，嚴明紀律，完善制度，強化規矩，全面修復重
構「三大球」健康持續發展的良好生態。

田協主席和中超原總經理被查
內地足壇4個月8要員「落馬」

◆與會德國企業表示，看好中國未來經濟平穩發展，希望在多個新興領域繼續深耕。圖為2022年2月16日，在華晨寶馬瀋陽鐵西工
廠車身車間，機械臂在焊接車身。 資料圖片

◆中德（深圳）經濟論
壇現場。 香港文匯報

記者李望賢 攝


